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越南在應用核能治療疾病，特別是癌症方面取得了重大進展。越

南核能協會主席 Vuong Huu Tan博士與 Viet Times，就該國如何在醫

學中使用核能技術進行會談。 

越南在醫療保健中應用核能的世界板圖在哪裡？越南長期以來

一直廣泛使用核能，特別是在醫療保健方面。自 1923 年以來，我們

在國家癌症醫院--K醫院–使用放射治療癌症。 

與該地區其他國家相比，我們現在處於上述平均水平。基本上，

除了特殊或新開發的技術外，越南的核子醫學已趕上先進國家。 

但有些事越南是在世界上領先的。例如，線上加速器在癌症治療

中的應用。早在 2006年，全國只有一個加速器。現在有超過 60個。

這是一個令人印象深刻的數字，並非每個國家都能達到。 

越南各種醫療機構都提供最先進的癌症早期檢測技術。在過去，

我們別無選擇，只能出國獲取最新技術，但現在越南也擁有現代機械

也比其他許多國家更熟練的醫生。患者能以接受的成本，獲得高品質

的治療，不再需要出國治療他們的疾病。 

可悲的是，並非每個患者都信任國內治療。其他國家的技術，特

別是一些區域的技術並不比越南的技術好，而我們擁有更多臨床經驗

的醫生甚至超過了國外的醫生。 

統計數據顯示，每年有成千上萬的外國人來到越南進行廉價但高

品質的治療。 

越南應如何推動核能在醫療保健領域的應用？在我看來，我們有

兩個問題。首先是如何依據發展方向計畫鼓勵在醫療保健中使用核

能。如有必要，我們可以向私營部門開放該領域，以促進核能應用。 

由於核能是一個特殊的領域，除非我們能夠管理安全的問題，否

則社會不安全感將是不可避免的。因此，我們必須提高政府的管理能

力，以確保使用原子能時的安全。我強烈建議越南必須再次審視法律

問題並做出適當調整。 

此外，我們需要一個從中央到市級的有效管理系統，以及增加該

領域專業人員的數量和品質。 

核能可治療疾病，特別是癌症方面的有效性，早已獲得證實。但



 

是使用它有什麼問題嗎？ 

在治療中使用放射線最關心的是，如何保護人們的健康免受太多

輻射導致癌症。 

這是一個非常重要的問題，但在越南經常被忽視。使用輻射的好

處超過風險是至關重要的。其次，如何優化輻射的使用–意味著如何

計算患者接受最小輻射劑量並仍然獲得所需的結果。 

關於這兩個原則，我覺得越南的醫療機構不太關注它們。可能有

一些原因，其中之一是缺乏對這些設施的工作人員的培訓。另一個是

許可與檢查方面的法規鬆懈。總而言之，社會面臨著真正的風險。 

您剛才提到了人力資源方面的挑戰。我們能夠滿足該領域人力資

源的需求嗎？ 

目前人力資源的質量和數量與該國原子能的廣泛使用不相符。該

領域發展很快，但人力資源培訓相當有限。此外，越南到目前為止只

注重輻射安全培訓，但忽視了放射源的安全性。我們也缺乏關於專業

培訓與事後許可工作的具體規定。這就是我們必須盡快解決的問題。 
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